1 L'UNION

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

lci et là

PMUG : 2 MILLIARDS CE DIMANCHE AU PRIX D'AMÉRIQUE



Le pari mutuel urbain gabonais (PMUG) veut donner l'occasion à ses parieurs de débuter 2023 de la plus belle des manières à travers une cagnotte de 2 milliards mise en jeu ce dimanche 29 janvier dans le cadre du prix d'Amérique que le PMUG organise en collaboration avec PMU France. Avec 500 francs CFA seulement, n'importe quel parieur peut tenter sa chance soit en ligne sur www.pmug.ga soit dans les kiosques et les partenaires PMUG dans le cadre de la Masse commune internationale (MCI) regroupant une trentaine de pays. À noter que le prix d'Amérique est la plus grande course de trot attelé au monde. Il est disputé en France le dernier dimanche de janvier sur l'hippodrome de Paris Vincennes. Au PMUG, on rappelle que depuis son lancement au Gabon en 2018 la MCI a fait des centaines de gagnants à plus de 40 millions francs.

MARTIN LUTHER KING JR POUR TOUJOURS



Martin Luther King (1929-1968) était l'un des défenseurs du changement social non violent parmi les plus connus du 20e siècle. Né à Atlanta (Géorgie) aux États-Unis, ce pasteur noir américain et leader antiségrégationniste a fait parler de lui à travers le monde pour sa lutte en faveur des droits civils et l'égalité raciale. À Libreville, le complexe scolaire qui porte son nom honore son héritage chaque année. La cérémonie commémorative s'est déroulée mercredi, en présence d'Ellen B. Thoburn, chargé d'Affaires à l'ambassade des USA. Au programme : les discours du PD-G de ce complexe scolaire, Honoré Diboh, et de la chargée d'Affaires, des déclamations en français et en anglais de poèmes par les élèves, un partage des pensées de Martin Luther King, des danses traditionnelles, des séances de questions/réponses et une visite des stands.

LES JEUNES SE RUENT VERS LES MÉTIERS DE L'AUDIOVISUEL



Les jeunes sont nombreux à s'intéresser aux métiers de l'audiovisuel. C'est du moins ce qu'a permis de constater la Masterclass organisée par l'entrepreneur et producteur audiovisuel Maggik Elkana, le samedi 21 janvier 2023, dans les locaux d'Awax Music School. Le thème de la rencontre, "5 étapes pour un contenu audiovisuel de qualité", a permis aux apprenants de se familiariser aux techniques de ce métier passionnant.

F.S.L. & ENA

CNSS: les syndicats sollicitent l'intervention du président de la République

Serge A. MOUSSADJ Libreville/Gabon

membre de la coalition des syndicats de la CNSS et président du Syndicat nationale des agents de la Caisse nationale de sécurité sociale du Gabon (SYNACNSS), a expliqué hier, au cours d'une conférence de presse, que la grève déclenchée il y a quatre semaines, ne peut prendre fin que si le président de la République Ali Bongo Ondimba reprend le dossier de la Caisse en main.

"Nous continuons à réclamer le 13e mois qui est à l'origine de notre mécontentement. Nous ne comprenons pas pourquoi il a été versé à certains et pas à tout le monde. La grève continue jusqu'à ce que ce problème soit résolu. Même si nous avons l'impression que l'administration provisoire a un plan secret", a déclaré le syndicaliste.

Il a, en effet, accusé Christophe Eyi, l'administrateur provisoire, d'user



La Coalition de la CNSS a exprimé son intention de poursuivre la grève.

de subterfuges pour faire perdurer sciemment le mécontentement des agents. "Il agit comme si son but réel était de pousser les syndicats à durcir leur mouvement et les autorités à mettre en place un plan social. Il s'est donné les pouvoirs d'un directeur général alors qu'il n'est qu'un administrateur provisoire. Nous pouvons vous citer de nombreuses choses qui font que la CNSS est devenue un environnement dans lequel il n'y a plus de normes. C'est pour cela que nous demandons au président de la République de reprendre ce dossier en mains", a expliqué M. Ngoma.

Le paiement des arriérés de pensions de retraite dus aux retraités gabonais, effectué dès le mardi 24 janvier dernier, est la goutte d'eau qui a fait déborder le vase. Pour mémoire, près de 5 000 bénéficiaires sont concernés pour un montant total d'environ 10 milliards de francs CFA. "Si on ne serre pas rapidement la vis, une partie de cet argent pourrait prendre des voies détournées et ne pas rentrer dans les poches des bénéficiaires. Il suffit de se pencher sur la liste publiée à cet effet pour se rendre compte qu'elle est bourrée d'erreurs", s'est insurgé le président du SYNA-CNSS.

Chirurgie : des conférences, des communications et une caravane médicale à Franceville

N.U. Franceville/Gabon

E ministre de la Santé et des Affaires sociales, Guy Patrick Obiang Ndong, a donné le coup d'envoi, jeudi, des travaux du 2e congrès de la Société gabonaise de chirurgie (Sogachir), organisé cette année à Franceville, à l'Ecole doctorale régionale (EDR) d'Afrique centrale en infectiologie tropicale. Des assises jumelées à une caravane médicale chirurgicale se tenant du 26 au 28 janvier 2023, sous le thème : "Chirurgie des cancers, urgences, chirurgie endoscopique".

Près de 8 conférences ont marqué la première journée, s'ensuivront une table ronde axée sur "La chirurgie par qui et comment ?" ainsi que des sessions de communications scientifiques sur des thématiques diverses telles que "la chirurgie thoracique", "la chirurgie ORL", "ophtalmologique", "neurologique", "la chirurgie pariétale abdominale",

Près d'une centaine d'éminents chirurgiens d'ici et d'ailleurs ont fait le déplacement pour non seulement partager leurs expériences et échanger sur des thématiques, mais également pour la prise en charge chirurgicale pratique des patients. Il s'agit d'une première lors de notre congrès, s'est réjoui le président de la Sogachir, Pr François Ondo N'dong. "Ce 2e congrès sera riche en quantité et en qualité pour la recherche en Afrique, dans le vaste domaine chirurgical et médical, démontrant notre intérêt à nous rapprocher des praticiens et des populations de l'arrière-pays ", a-til expliqué.

L'événement, qui se tient en présence du ministre de l'Enseignement supérieur, Patrick Daouda Mouguiama, est une initiative soutenue par le chef de l'État, qui dans le cadre d'une extension des activités universitaires, a pensé ériger le Centre hospitalier régional (CHR) Amissa Bongo en centre hospitalier universitaire (CHU) Amissa Bongo Ondimba.

" Il s'agit d'une idée qui s'est transformée en loi. Je voudrais inviter l'université et toutes les sociétés savantes à s'investir davantage pour pouvoir animer le pôle scientifique, de la recherche et la formation de ce nouveauné de notre système hospitalouniversitaire", a indiqué le ministre de la Santé.